

Pas de perturbation pour l'acte I

Une vraie chape de plomb caniculaire enveloppait hier la bastide. Une température a ne pas mettre un festivalier dehors. Mais qu'à cela ne tienne. Les aficionados n'abandonneront pas, contre vents et marées, leur passion pour ce spectacle de rues, vivant, spon-

tané, vrai. D'ailleurs lors du cru 2002, malgré la pluie, le vent et le froid, étrange contraste d'une édition à l'autre, ils étaient là. Hier, autour des divagations à la Big Mama, ils cherchaient l'ombre rue de la république, avant de sourire à son spectacle kangourou. Dame aussi discrète qu'imposante la

trouaille de la Compagnie des Quatre Saisons n'est pas passée inaperçue dans la bastide. Sa démarche dandinante relevait quelques sourires amusés, d'autres plus affolés et certaines inquiétudes de commerçant s'empressant de remiser leurs étals. Un spectacle sensible, empreint de cette poésie dont les sociétés modernes oublient de faire leur miel. La dame s'arrête, elle va relever ses jupons. Mais non!!! Juste à hauteur de son nombril apparaît un mini-théâtre de marionnettes. Le jeu bat le pavé. Plus loin, sur ce qu'il reste de la Coulée Verte, les Brankignols allient facéties clownesques, tempos jazzy et une interaction avec le public donnant des fourmis dans les jambes de tout un chacun... La rue est le plus beau terrain d'expression des bastides. Pour les trois coups d'un festival qui s'y enracine au fil des ans, cela ne pouvait mieux démarrer.

DIALOGUE

À l'heure où les intermittents du spectacle remettent un nouveau tour de vis dans la mobilisation, en exigeant avec plus de force que jamais le retrait du protocole d'accord, on sait que la position favorable du député-maire Serge Roques aux exigences patronales fait de Villefranche une cible privilégiée. Contacté hier en début de soirée, le responsable aveyronnais de la SAMR-CGT Pierrot Romasko in-



■ Étrange Big Mama en prise avec la bastide. Photo DDM - J.-P. C.

diquait ne pas vouloir perturber le festival. • Christiane Lauriac, la présidente des Espaces Culturels est la seule organisatrice du département à avoir fait la démarche de nous appeler ». Et de rappeler aussi que la fédération des Associations de Théâtre Populaire, à laquelle adhèrent les Espaces culturels a pris une position très claire en faveur du retrait du protocole. • Nous demandions juste à Christiane Lauriac quelque chose de plus person-

nalisé au niveau Villefrancois • insiste Pierre Romasko. Par contre si le Premier ministre Jean-Pierre Raffarin persiste à vouloir venir à Villefranche, courant septembre, l'accueil sera autre. Au pays de Jean Petit, les résistants de la culture vivante concoctent une très symbolique action massive à l'endroit de l'homme du Poitou. Sur le festival en Bastides, il précise qu'il devrait y avoir des interventions dans la semaine. Pas forcément hier soir,

pour la soirée d'ouverture à laquelle devait assister le président de la Région ; • la position de Martin Malvy a le mérite d'être claire ». Le responsable syndical confirme : • des compagnies nous ont appelé, c'est à elles de décider ce qu'elles vont faire ». Mais pas question de perturbations d'ici la fin de la semaine, pas plus sur le front des intermittents que sur celui du ciel... ■

J.-P. C.

CENTRE PRESSE

Mercredi 6 août 2003

JOURNAL DE L'AVEYRON

VILLEFRANCHE